

Acumulan los trabajadores más de 13 mil Méritos

Más de 113 mil 900 Méritos acumularon los trabajadores de la región Bayamo, al verificarse las mil 475 asambleas programadas por la CTC.

Estos eventos se efectuaron en todos los centros laborales de la región, donde participaron 46 mil 552 obreros de un plan de 49 mil 961.

El proceso asambleario que concluyó recientemente en Bayamo, arrojó los siguientes resultados, 43 mil 552 trabajadores obtuvieron méritos solamente, mil 509 démeros y 4 mil 409 méritos y démeros a la vez.

En el año 1975 la región Bayamo poseía 19 mil 4 obreros de Avanzadas de ellos 15 mil 825 fueron ratificados y el resto perdió esa condición.

En 1976 Bayamo cuenta con 27 443 trabajadores de Avanzadas al engrosar a estas filas 11 mil 618 obreros destacados en su labor. **David Chacón**

Participan en Círculos de Iniciación

Los estudiantes de décimo grado que se incorporaron al Quinto Destacamento Pedagógico "Manuel Ascunce Domenech", en esta región, se encuentran agrupados en Círculos de Iniciación Pedagógica, donde desarrollan distintas actividades con vista a asegurar y aumentar la promoción, así como sus conocimientos.

También es de destacar que la retención se mantiene al 100 por ciento y que de una meta inicial de incorporar 160 jóvenes estudiantes al Quinto Destacamento Pedagógico, se lograron captar 172, para un 106 por ciento de cumplimiento.

En cuanto a la matrícula del movimiento juvenil, hasta la fecha se han declarado en la región 1 081 capacidades y se han localizado 1 135 jóvenes desvinculados del estudio y del trabajo. **Ramona Boza R.**

Cerca de 160 mil bayameses participarán en el Referendo por la Constitución

Aproximadamente 160 mil bayameses, mayores de 16 años, emitirán su voto secreto y directo el próximo día 15 en el Referendo popular de aprobación de la Constitución Socialista de la República de Cuba.

En consecuencia a esta cantidad de votantes la comisión regional del Referendo y las municipales garantizarán la habilitación de 606 colegios electorales —de ellos 86 ubicados en zonas especiales, como terminales, albergues, unidades militares...— con el fin de que la masa de electores pueda realizar la votación con la mayor facilidad y en el tiempo requerido.

La comisión regional del Referendo informó a este órgano de prensa que con el objetivo de asegurar la habilitación de los locales, donde funcionarán los colegios electorales, con urnas, cubículos y otros medios materiales necesarios, los organismos designados para esta tarea trabajan arduamente y se espera que el día 15 no exista ningún tipo de deficiencia que atente contra el normal y eficiente desarrollo del Referendo.

Por su parte los CDR laboran en el acondicionamiento de los locales previstos para los colegios electorales con vistas a que estos ofrezcan las mejores condiciones ambientales.

Un aspecto muy importante del Referendo es la capacitación de los compañeros que funcionarán en los colegios electorales, en consecuencia se han efectuado seminarios de instrucción en los niveles previstos con el fin de que se pueda orientar al pueblo en cuanto a todos los factores que sirvan para hacer del Referendo una tarea que se realice con una eficiencia a la altura de su importancia.

Ramona Boza

XV ANIVERSARIO DEL MPLA

Discuten las Organizaciones Documento de Solidaridad con el Pueblo Angoleño

Las organizaciones de base del Partido, la UJC, CTC, ANAP, CDR, FMC, FEEM Y FEU han iniciado la discusión de un documento elaborado por el Departamento de Orientación Revolucionaria del CC del PCC, que recoge algunas consideraciones necesarias sobre la realidad de Angola y la ayuda que el Gobierno Revolucionario y el pueblo de Cuba presta al hermano pueblo africano que lucha por su definitiva liberación.

El documento plantea que "Tal y como manifestó públicamente a toda la nación el Primer Secretario de nuestro Partido, compañero Fidel Castro Ruz, en oportunidad del Primer Congreso, el Partido Comunista de Cuba y el Gobierno vienen prestando, a solicitud del Gobierno de la República Popular de Angola, su ayuda por todas las vías posibles y con todos los medios posibles a ese hermano pueblo en su lucha contra la agresión imperialista..."

Más adelante expone que "Con esta determinación nuestra Revolución no hace más que ser fiel a sus principios internacionalistas, que se traducen en la ayuda a los pueblos que luchan por su liberación y en aras del progreso social y mostrar la más elemental reciprocidad a la ayuda internacionalista que ha recibido".

El documento que recoge otros aspectos de gran interés para nuestras masas proletarias e internacionalistas se somete a lectura en las reuniones de trabajo de cada una de las organizaciones mencionadas.

Notables logros de la Inseminación Artificial en la Agrupación Pecuaria

Mil 214 gestaciones más que en el año 1974, logró el centro de Inseminación Artificial de la Agrupación Pecuaria Bayamo durante 1975.

Esto se conoció al verificarse recientemente en esta ciudad la Asamblea de Balance de esta rama, donde se analizó la labor desarrollada en el año del Primer Congreso.

Pasos positivos en la estabilización del trabajo ha dado la Agrupación Pecuaria Bayamo, en este período, al lograr que la eficiencia Técnica haya aumentado con relación a 1974.

A un 101 por ciento fue cumplido el plan de hembras en reproducción con un incremento de 1 205 vacas más en inseminación que 1974.

Las granjas que lograron mayor situación reproductivas al cierre de diciembre, en comparación con igual período del 74 fueron Cautillo, La Bayamesa y Hnos. Lottys, aunque

las dos primeras presentan más hembras vacías que en el año 74, es bueno de destacar que las hembras bajo plan en el año 75 fue superior en ambas granjas.

Las incorporaciones se cumplieron satisfactoriamente al 108 por ciento globalmente, en inseminación al 105 % y en monta a un 130 %, lo que equivale a un incremento de 571 y 228 hembras más a la reproducción en este año.

A la vinculación de la norma con el salario se acogieron 51 técnicos en 107 vaquerías, destacándose el trabajo de la Candelaria, Cautillo y Pozo Cuadrado, así como la mejora sustancial de la actividad económica, y el estado técnico de los equipos.

También se conoció en el informe rendido que 38 técnicos lograron materializar sus compromisos con el Primer Congreso, estabilizando su eficiencia en un 65 por ciento.

LA EDUCACION

La revolución ha trabajado arduamente y ha empleado numerosos recursos para elevar la educación de nuestro pueblo y adecuarla a los requerimientos de la nueva sociedad socialista.

Un cuadro deplorable presentaba la educación en Cuba en el año 1958. Un millón de analfabetos, más de medio millón de semianalfabetos, 600 mil niños sin escuelas y 10 mil maestros sin trabajo, son cifras bastante elocuentes.

Fidel, en su informe ante el Primer Congreso del Partido, señala como una gran proeza de nuestro pueblo; especialmente de maestros y estudiantes, la campaña de alfabetización llevada a cabo en 1961.

En un año fueron alfabetizados 707 mil adultos. Inmediatamente después se inició la educación de adultos y se crean las Facultades Obreras y Campesinas, para abrir las puertas de la universidad a nuestros trabajadores.

Los esfuerzos en la educación han arrojado resultados positivos de 811 mil 345 matriculados en todo el sistema educacional en 1958, ya hoy contamos con tres millones 51 mil alumnos.

Visitan dirigentes de los CDR de Camagüey al municipal Jiguaní

La secretaria ideológica de los CDR del municipal Jiguaní recibió en días recientes las visitas de compañeros de la dirección provincial del organismo cederista en Camagüey.

Los compañeros visitantes conocieron del trabajo realizado por los zonales y comités de cuadros con visitas realizadas a éstos.

Al concluir la visita la comitiva destacó el trabajo realizado por los cederistas del zonal 18 en la entrega del Carné de Identidad, así como el trabajo ideológico que desarrolla el CDR número 2, Augusto César Sandino, del zonal 20. El trabajo del municipio

La educación de adultos cuenta con medio millón de matriculados y el 50 por ciento de la matrícula universitaria del actual curso está compuesta por trabajadores.

Para materializar la idea de combinar el estudio con el trabajo, se han ido creando a partir del curso escolar 1968-69 las escuelas secundarias básicas en el campo.

Este paso de universalización del principio del estudio y el trabajo es señalado en el informe central como uno de los más relevantes pasos de avance dado por la revolución en la educación.

Con ello se llevó a la práctica una de las más hermosas formulaciones de Marx para la formación de hombres integrales, y un sabio y profundo postulado de Martí sobre la forma que debían educarse las futuras generaciones de Cuba.

Con ello, nuestros jóvenes participan en el desarrollo de la economía del país y contribuyen con su esfuerzo a costear los gastos crecientes de la educación, además de forjarse desde temprana edad en los hábitos del trabajo creador.

Terminó Guisa balance de la UJC

El proceso de balance y evaluación del trabajo realizado por la militancia concluyó en Guisa, según dio a conocer Héctor Borrero, primer secretario de la UJC en ese municipio.

El trabajo analizado desde la base hasta el municipal, fue evaluado con el 95 por ciento de cumplimiento en las tareas que tenía como plan.

La militancia de la UJC de Guisa trabaja en estos momentos con vista a recibir próximamente los controles y ayuda que realizará la dirección superior del organismo.

◉ Manuel D'Acosta

fue valorado de bueno.

Los visitantes recibieron un álbum de fotos que recoge las distintas actividades ideológicas realizadas por los cederistas del municipal.

◉ Miguel Kile

VADO DEL YESO

Creados dúos para el trabajo del Referendo

La Comisión Municipal del Referendo en Vado del Yeso creó y seminarió a 38 dúos integrados por federadas y cederistas, los cuales visitarán a todos los ciudadanos de esa localidad, con el fin de orientarlos sobre la forma de votar el próximo domingo 15 de febrero.

De igual forma los comités de cuadra de Vado del Yeso ya concluyeron los listados de electores y confeccionaron la plantilla de registro de electores.

Este trabajo ha sido realizado en horas nocturnas para no afectar el trabajo de los cederistas en sus centros laborales.

◉ Angela Herrera

Cumplen Meta de Promoción

El bloque número 7 de la FMC de Vado del Yeso cumplió su meta de promoción de amas de casa, al promover al ciento por ciento de sus alumnas matriculadas.

La FMC de ese bloque también labora en la prematrícula para el próximo semestre de la educación de adultos.

En este sentido ya cuentan con el ciento por ciento de las amas de casa aptas para el estudio y con menos de sexto grado que han llenado la matrícula escolar.

◉ Angela Herrera

Realiza actividades la UPC de Jiguaní

Distintas actividades realizó la UPC de Jiguaní durante la semana de receso escolar.

En combinación con los guías y maestros se celebraron guardias de honor y ofrendas florales en el busto de Martí, situado en el parque de esa localidad.

De igual forma los pioneros realizaron excursiones, visitas a lugares históricos y encuentros deportivos, entre otras actividades.

◉ Miguel Kile

Termina la granja Jucarito cosecha de arroz

La granja arrocería Jucarito terminó la cosecha de arroz de primavera con un 106 por ciento de cumplimiento del plan técnico económico.

En la referida granja se recolectaron más de 107 mil quintales, con un valor comercial superior a los 525 mil pesos.

Estos logros, según se anunció, fueron posible por el cumplimiento de las actividades técnicas y la consecuente aplicación de abonos balanceados y herbicidas y fungicidas.

Los trabajadores de la granja Jucarito se preparan para la próxima campaña para la cual deben sembrar 271 caballerías, de las que ya tienen 10 roturadas.

Juan López L.

Arriban nuevos Autos

Un lote de 30 nuevos autos fue entregado a la región para ampliar las posibilidades de transportes públicos en las denominadas líneas de «taxis».

Con este grupo asciende a 159 el número de autos de este tipo que prestan sus servicios en la región Bayamo.

Según se informó estos nuevos vehículos reforzarán las piqueras de hospitales y terminales de ómnibus.

De igual forma se ha previsto el completamiento de algunas líneas, así como abrir otras nuevas. (E.T.P.)



EN SECO

Una disminución de 12 accidentes del tránsito, 3 muertos, 16 heridos y 9 mil 977 pesos en daños materiales, se registró durante 1975 en el municipal Bayamo, con relación al año anterior.

Sin embargo este municipio resultó el más afectado de la región durante el pasado año, al registrarse 230 accidentes, que arrojaron un saldo de 8 muertos, 146 heridos y 45 mil 766 pesos en daños materiales.

La zona urbana es la más afectada

Destacados en la Emulación ANAP-Acopio

El municipal Río Cauto fue seleccionado como el más destacado durante el pasado año en la emulación ANAP Acopio, según se dio a conocer en el chequeo regional de esta emulación celebrado en días recientes.

Entre los logros que hicieron que el municipio ocupara el lugar cimero se encuentran que el 100 por ciento de sus productores y bases campesinas cumplieron con el Deber Revolucionario durante el período analizado.

Los 277 productores del municipal, agrupados en 14 bases campesinas, entregaron 23 550 quintales de productos del agro, para cumplir este renglón al 122 por ciento, en ovino caprino cum-

plieron al 111 por ciento, al entregar 87 quintales de un plan de 78.

Entre los productores el más destacado fue Birgilio Pérez Avila, perteneciente a la base campesina Ricardo Tamayo, del municipal Cauto Cristo.

Se destacan en sus cumplimientos la entrega a un 120 por ciento de productos agrícolas y al 200 por ciento el plan de cerdos.

De igual forma la base más destacada resultó la Anselmo Aldana, del cuartón Santa Isabel, del municipal Bayamo. Este primer lugar lo mantuvo durante todos los chequeos de la emulación realizados en el pasado año.

Quintín Pompa.

Más de 1500 jóvenes a los Festivales de la Cultura

Más de mil quinientos jóvenes de la Federación Estudiantil de la Enseñanza Media de esta región participarán en los festivales de la cultura a celebrarse próximamente desde la base hasta la región.

Para la primera quincena de

Reunión sobre el Referendo

El CDR número 5 en Los Pajales de Guisa, se reunió con su membresía con el fin de orientarla en todo lo referente al Referendo sobre la Constitución Socialista y la Ley de Tránsito Constitucional, que se llevará a efecto el próximo día 15.

De igual forma se orientó a los cederistas allí presentes sobre el funcionamiento de un colegio electoral en la antigua unidad militar de Los Pajales, en el cual deben votar los compañeros de ese CDR y hacerlo lo más temprano posible.

También se dijo que destacados de pioneros del centro escolar Oscar Lucero de esa zona serán los encargados de custodiar las urnas electorales.

Zoila Rodríguez

tada con 145 accidentes, 5 muertos y 82 heridos, solo hubo disminución, con relación al año 1974, en daños materiales al reportar 20 mil 58 pesos.

José L. Pacheco

este mes están señalados los festivales de base y para el mes de marzo la celebración de los festivales municipales y el de la región.

En la actualidad la región cuenta con 16 grupos teatrales, 17 de danzas, 18 coros cantado, once círculos de guitarra, 2 talleres literarios, 30 solistas y 78 que desarrollan las artes plásticas.

Los integrantes de los diferentes grupos competirán en las distintas especialidades del arte.

• José Wong

Se inició el Campeonato Zonal Inter-ESBEC

Con la participación de 104 estudiantes de las distintas disciplinas deportivas, se inició en la región el Campeonato Zonal Inter-ESBEC, según informó Alvaro Alvarez, de la Sección de Educación Física y Deportes del MINED.

Además de los estudiantes compiten 12 profesores de los distintos centros secundarios.

Las competencias son en ajedrez, baloncesto, atletismo, beisbol, tenis de mesa, futbol y bolibol, efectuándose los encuentros en la secundaria Pedro Barista Fonseca y Pablo Agüero Guedes.

Los tres primeros lugares en cada deporte tienen un determinado número de puntos y será campeona aquella secundaria que logre acumular la mayor puntuación total.

• César Ramos Aguielra

ACUERDAN CAMPESINOS DE LA REGION TRABAJAR EN EL AÑO 1976 SOBRE 49 OBJETIVOS FUNDAMENTALES

El sector campesino privado de esta región acordó trabajar en el presente año sobre 49 objetivos fundamentales que comprenden tareas productivas, políticas y sociales.

Entre el extraordinario cúmulo de tareas, dadas a conocer en la plenaria de balance anual del plan de emulación de fechas históricas de la ANAP, celebrada recientemente, sobresalen por su importancia, cumplir las actividades que se orienten por el XX Aniversario del Desembarco del Granma, trabajar para aplicar los acuerdos del Primer Congreso del Partido y y satisfacer los compromisos contraídos con el desarrollo de la zafra azucarera.

Prestarle especial atención

a la siembra, cultivo y fertilización de productos del agro y cumplir los programas de acopios son también tareas importantes que materializarán los campesinos de la región.

Otras tareas fundamentales son continuar aplicando las directivas del Secretariado del CC del PCC para el desarrollo de la masa ganadera, prestar atención preferente a la superación cultural del campesino y apoyar consecuentemente el Referendo sobre la Constitución de la República.

Los 49 objetivos de trabajo de la Asociación de Agricultores Pequeños fueron aprobados por más de 200 delegados asistentes a la plenaria en representación de las bases campesinas.

En el transcurso del evento se dio a conocer el trabajo integral de la ANAP en 1975 y los resultados de la emulación de fechas históricas.

Los campesinos de la región realizaron el año anterior positivos esfuerzos en la siembra y atención de frutos menores, en el cultivo y cosecha del café, en la siembra de caña y tabaco y en la aplicación de las directivas del Partido para la masa ganadera.

Entre las deficiencias que subsistieron en el período de 1975 están el incumplimiento de los planes de movilización a la zafra azucarera, los planes de acopio y la superación cultural del campesinado.

En cuanto a la emulación integral entre colectivos y productores individuales el muni-

cipio Cauto Embarcadero ocupó el primer lugar y los mejores campesinos fueron Virgilio Pérez Avila, Ramón Rosales Rosales, Reynaldo Aguilar, Hugo Rondón Arceo, Gabriel Aguilar Fonseca, Raúl Núñez Garcés Vuenaventura Verdecia y Francisco Labrada.

La base campesina más destacada fue la "Manuel Hernández", de Santa Rita. La plenaria de balance estuvo presidida por Julio Báez Medel, miembro del buró regional del PCC, Carlos Leyva de la ANAP provincial, Rigoberto Miralles y Elio Ricardo, presidentes del organismo campesino en las regiones Bayamo y Manzanillo, respectivamente, además de otros funcionarios y dirigentes.

Ibrahim Verdecia

Recibirá la UJC control y ayuda

Con vista a declararse listos para el control y ayuda que efectuará la Unión de Jóvenes Comunistas de la Nacional del 16 al 20 de febrero la juventud bayamesa puso ya en ejecución el programa de medidas a tomar.

Por su parte la dirección regional de la UJC de aquí ya está realizando las visitas, des de el pasado día 27 y culminarán el 10, a todos los municipales, los comités de base, y de dirección y a las escuelas.

Todos los organismos de base e intermedios se han propuesto esperar la visita de la UJC Nacional con los planes del año confeccionados y del primero al 10 del presente mes los comités de bases que hayan resueltos todos los problemas pasarán un telegrama a la región solicitando el que ellos sean visitados.

Avanza la cosecha tabacalera

Más de 16 mil 700 cujes de tabaco habían recogido hasta el 30 de enero, los campesinos en la presente zafra tabacalera que se desarrolla en la región de Bayamo.

Para el secado de la hoja del tabaco, durante los años 75 y principio del 76, se han construido 30 nuevos aposentos y 41 se encuentran en estado de edificación, de un plan de 129.

La cosecha tabacalera se está efectuando en los municipios de Santa Rita, Guisa, Bayamo y Buey Arriba, que comenzaron la siembra el pasado 20 de Octubre y hoy recogen parte del producto.

Reportó: David Chacón R.

Vinculará este año el MITRANS 24 de sus unidades

El Ministerio de Transporte en esta región, aplicará este año el proceso de vinculación de la norma con el salario en 24 de sus unidades.

La rama de Servitrans tiene programadas 18 unidades, Camiones una, Omnibus cuatro y Autos Estatales que lo hará en 20 de sus carros.

Con este paso quedarán vinculadas en el organismo 48 unidades y 916 obreros, esta última es la cantidad vinculable, al totalizar las cifras del pasado año y éste.

En general durante el año 1975 la aplicación de este sistema de pago arrojó resultados positivos en los diferentes procesos de trabajo del organismo.

Para que se tenga una idea en el mes de diciembre último, en pintura el plan se cumplió al 233 por ciento, chapistería al 180, taxis a un 125 y fregado y engrase al 148 por ciento, sólo por citar algunas actividades.

De igual forma el salario medio del trabajador creció considerablemente al lograr una mayor productividad en sus jornadas habituales.

En pintura aumentó a 178,42 de un salario medio de \$119,12 chapistería, llegó a \$260,60 y taxis que subió a \$219.

Evaristo Tamayo P.

Decididos a estudiar Magisterio 272 alumnos de 6to. grado

A 272 asciende hasta la fecha la cantidad de alumnos de sexto grado de las escuelas de la región que han decidido estudiar la carrera magisterial, según informó Juana Morales, especialista en becas del MINED.

Los alumnos forman parte de los 4 mil 379 que están integrados al Movimiento Guerrillero de la Enseñanza que como se sabe se constituye en las escuelas para lograr la futura formación de maestros.

La creación de los círculos de interés Pedagógicos es la actividad inicial del Movimiento Guerrillero de la Enseñanza y en la región funcionan 151, que agrupan a los alumnos que reúnen los requisitos para estudiar magisterio.

En las escuelas se realizan variadas actividades con la finalidad de lograr la inclinación de los alumnos hacia el estudio de tan importante carrera como es la de hacerse maestro.

Las visitas a lugares históricos, declarar las escuelas Guerrilleras en acción, los encuentros de conocimientos, estudio de la vida de grandes maestros y otras forman parte del plan de actividades que desarrollan los educadores de la región.

Jiguaní y Bayamo, marchan al frente en relación a la captación de alumnos para la carrera Magisterial.

César Ramos Aguilera

Reparan 80 kilómetros de Vía Férrea

Un tramo de vía Ferrea de 80 Kilómetro que comunica a las ciudades de Bayamo y San Luís se repararán totalmente por los trabajadores ferroviarios de esta región.

Lo anterior fue dado a conocer en el acto regional por el día del trabajador ferroviario efectuado en esta ciudad como digno reconocimiento a los obreros de ese sector.

Actualmente se encuentran reparando los primeros cinco kilómetros de vías y las brigadas de mantenimiento y reconstrucción, miembros de la Columna Juvenil del Trabajo y obreros movilizados por el sindicato de transporte hacen el mayor esfuerzo para dejar concluido el tramo este año en el menor tiempo posible.